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   Muitas perguntas ainda ficam no ar em relação ao 
momento em que estamos vivendo. Estamos 
agora, de alguma maneira, entrando em um 
momento de adaptação à nova realidade do mundo 
em confinamento. Alguns se adaptam mais rápido, 
outros nem tanto. É normal que isso aconteça, pois 
cada um traz uma realidade psíquica e de vida 
singulares. 
  O que muitos tem se perguntado é: o que vai de 
fato mudar no mundo quando a pandemia passar e 
as pessoas estiverem voltado à suas rotinas 
normalmente. Parece que a tendência do mundo 
“online” vai ganhar ainda mais espaço do que 
antes. Empresas vão entender que os custos serão 
menores com os processos virtuais, ainda mais se 
eles estiverem sendo eficientes. Talvez também 
diversos profissionais liberais lidem com uma 
realidade parecida. No entanto, penso de forma 

otimista em relação a alguma possível 
substituição do real pelo virtual. Não acredito que 
acontecerá uma mudança drástica, mas sim um 
aprofundamento dos processos virtuais, as 
pessoas poderão notar que seu universo de 
atuação poderá ser ampliado, mas a atuação local 
também será importante. Como mencionei no 
texto anterior, o real prevalecerá, pois reflete mais 
a condição humana.
  Talvez esse momento sirva para nos 
conectarmos ainda mais, tornando o virtual uma 
realidade de constante expansão e que propicie 
uma realidade ampliada a cada momento. Se isso 
acontecer, teremos um cenário onde a realidade 
local será ainda mais impactada pela inovação. 
Isso é bom e necessário, pois podemos deixar 
para trás pensamentos arcaicos e ineficientes. O 
mundo poderá também estar mais conectado nas 

soluções de problemas, através do conhecimento 
de cada sociedade, na convergência de soluções e 
no entendimento da riqueza da diversidade. 
Talvez nunca antes na História a ciência tenha 
compartilhado tantos dados e esforços para 
solucionar um problema. Que assim seja daqui 
para frente. De igual modo, podemos e devemos 
pensar as soluções de forma universal, não 
deixando nenhum grupo, nenhum país de fora do 
desenvolvimento global! Ou pensamos dessa 
forma, ou teremos cada vez mais problemas a 
serem enfrentados, seja da ordem humanitária ou 
da ordem ecológica. E talvez não estejamos assim 
tão distantes de enfrentamentos de problemas 
mais sérios da ordem do clima, problemas estes 
que podem se tornar catastróficos!
  Que cada vez mais demos valor aos 
fundamentos de uma sociedade: a ética, a 

educação, a cultura. E que ninguém fique de fora 
do caminhar! Está na hora de pararmos de 
naturalizar procedimentos excludentes, acharmos 
normal a desigualdade crescente no mundo, a 
degradação ambiental, a violência, o racismo, a 
xenofobia, a homofobia, etc.  Devemos 
desconstruir preconceitos, aceitar o outro em sua 
singularidade e entender, de uma vez por todas, 
que uma sociedade evoluída é aquela que 
apresenta maior diversidade, pois somos, em 
última instância, ser diversos!

 dentzrene René Dentz

incentivar nossos centros científicos afinal essa é a 
solução. Passou da hora para que os nossos 
governantes atuem com seriedade para com a 
população.  
    Portanto finalizo este editorial alertando-lhe que 
um Juiz Federal determinou o bloqueio do fundo 
Partidário e do fundo Eleitoral para que esses 
recursos sejam utilizados no combate ao Covid-19 
na área da saúde. Esses recursos somam uma 
quantia de 3 bilhões de reais. Contudo, peço 
encarecidamente que o conselho municipal de 
saúde de Mariana,  com integrantes  da 
comunidade, fiscalizem a utilização dos recursos 
destinados ao município no enfretamento ao 
Covid-19.  
Continue em sua casa, claro se você puder. Vamos 
vencer essa crise na saúde e logo após venceremos 
na retomada da economia. Por isso, conto com 
você, fique em casa. 

Em nosso querido estado alunos do FIEMG estão 
consertando respiradores que estavam quebrados, 
mas o prazo de entrega é longo.  
  Tal esforço, para ser mais bem-sucedido, deveria 
contar com uma instância responsável por 
organizar a produção, identificar os principais 
gargalos nos estados e distribuir os equipamentos 
de acordo com as necessidades.
  O nosso país dispõe de universidades 
qualificadas para colaborar no enfrentamento à 
epidemia, como dá mostra o protótipo de 
respiradores de baixo custo desenvolvido por 
professores da UFMG, USP e da UFRJ. O desafio 
aqui é prover financiamento célere aos grupos de 
pesquisa e estabelecer vínculos com a indústria 
para a produção maciça.   Não apenas essas 
universidades, mas a Universidade Federal de 
Ouro Preto já está apta inclusive para fazer testes 
em relação ao novo coronavírus. Precisamos 

potência asiática e instaurou uma competição 
brutal nesse terreno.
    Na quarta-feira (1º), o ministro da Saúde, Luiz 
Henrique Mandetta, afirmou que parte das 
compras de equipamentos de proteção pretendidos 
não poderá ser feita após os EUA terem adquirido 
grande volume de produtos chineses, ou seja, o 
mercado lá fora está agitadíssimo e o poder de 
compra do nosso país não é lá dos melhores. 
 O mesmo se deu com uma encomenda de 600 
respiradores realizada por estados do Nordeste, 
que acabou retida no aeroporto de Miami e cujo 
contrato foi cancelado pela empresa fornecedora 
sem maiores explicações, isso a grande mídia não 
divulga.
    Sem abdicar da via externa, e considerando que 
o pico da doença ainda está por vir, o Brasil se vê 
diante do imperativo de buscar opções para elevar 
a fabricação nacional desses materiais e aparelhos. 

   Esperamos que em Mariana, Ouro Preto, Santa 
Bárbara e Barão de Cocais não sofram com a falta 
de EPIs. Uma das consequências mais cruéis da 
disseminação galopante do novo coronavírus é o 
escasseamento de materiais necessários à proteção 
dos profissionais que atuam contra a Covid-19 e 
de equipamentos para o cuidado dos pacientes.
  Comentam em todo o país alertas sobre a falta 
iminente de máscaras, luvas e outros insumos 
básicos para médicos e enfermeiros, assim como 
de respiradores, aparelhos que desempenham 
papel fundamental nas manifestações mais graves 
da enfermidade.
  Trata-se de situação inadmissível, que exige 
atuação urgente por parte do poder público.
 As tentativas de sanar o problema por meio da 
importação desses produtos, sobretudo da China, 
têm-se mostrado até aqui pouco exitosas. A alta 
demanda de outras nações sobrecarregou a 

religião prega que o recolhimento enriquece a 
vida. Convergência não é coincidência. E nós? 
Vamos trilhar o caminho da salvação ou viver 
nosso velório?

queimava folhas para acalmar tempestades. 
Lembro-me da sensação de proteção, fé e união. 
Som alto de música. Vizinhos comemoram 
natalício. Enfado-me. Fecho as janelas. Leio 
mais um capítulo do Demônio do meio-dia. 
Minha mente não está emparedada, nem me 
sinto mal o tempo inteiro. 
   Este sentimento não é depressão, é tristeza. 
Lamuriar com o outro faz bem para a saúde 
mental. Não vivo meu velório; a vida segue seu 
ritmo. Amanhã não sei. Penso nas idas e voltas 
das sensações. Mãe em seu isolamento 
silencioso compreende os acontecimentos. 
Avalio essa situação como ótima. Tempos de 
sofrimento, vigília, tormentos. Jesus enfrentou 
a tentação sem se esmorecer. Benditas sejam as 
vozes da ciência e da fé. Hipócrates e Jesus se 
dedicaram a salvar vidas. A ciência assegura 
que isolamento social hoje preserva vidas; a 

exercícios físicos em casa; rezo, leio, escrevo... 
   Essa pandemia não vai matar alguns 
indivíduos; vai colapsar o sistema de saúde, não 
no país, mas no mundo, diz o ministro. Previno; 
sou grupo de risco. Infectologistas falam de 
explosão da Pandemia. Aliás, como tem 
infectologista! Ninguém está preparado para 
combater o vírus. Muitos podem ficar doentes 
ou morrer. Não tenho medo da morte, mas de 
morrer em solidão. Campainha ressoa. Assusto. 
Identifico o moço do correio que me responde, 
imediatamente. Pego a encomenda com 
desconfiança. Higienizo a caixa. Vou abrir 
daqui a dois dias. Faço máscaras de TNT. 
Garganta dói. Fadiga, sem febre e espirros. 
Tomo chá de camomila e erva-cidreira. Nunca 
fui fã de folhas. Síndrome do pânico me assola. 
Respiro e expiro. Rezo com fé. Domingo é dia 
de ressurreição. Ramos secam no armário. Pai 

   Ressurreição existe. Jesus, tenha piedade dos 
hipócritas! Atire pedra quem nunca errou. Praga 
solta no planeta. Voam vírus por todos os 
cantos. Som gutural de panelas e gritos. 
Puxaram a orelha do chefe. Desrespeito à 
China. Desgaste inadmissível. Morosidade gera 
morte. Burocracia colapsando país. Passo 
álcool nas mãos ressecadas. Chove, faz sol. 
Roupas no varal secam e molham. Limpo o 
chão da casa com água sanitária e os móveis 
com álcool. Cheiro impregna narinas. Saio às 
ruas para fazer compras. Olho pessoas com 
desconfiança. Distancio-me. Alguém espirra na 
fila. Pessoas olham torto para o cidadão. Falam 
de depressão e tristeza. Isolamento social 
saudável é saber enfrentar o inimigo com 
esperança. Refaço rotina para combater tédio. 
Limpo, arrumo roupas no cabide, faxino, lavo 
vasilhas, assisto a programa de televisão, faço 

Andreia Donadon Leal
Mestre em Literatura pela UFV

SOBRE A NOVA NORMALIDADE

CONVERGÊNCIA NÃO É COINCIDÊNCIA

FALTA DE EPIS PODE SER UM SÉRIO PROBLEMA NA REGIÃO
Casos relatados em rede nacional coloca em discussão à falta dos importantes equipamentos de 

proteção no Brasil e acende alerta aos municípios.

afirmou.
Exemplo 
Também Guilherme da Cunha (Novo) elogiou a 
iniciativa da Casa e deu seu exemplo pessoal, ao 
mostrar que economizou, no ano passado, 90% das 
verbas destinadas a seu gabinete. “Estou presente em 
49 municípios e tento adotar medidas criativas”, 
informou ele, sugerindo que outros parlamentares se 
apropriem dessas práticas.
Bruno Engler (PSL), parabenizou a ALMG pela 
aprovação do PL 1.799/20 e lembrou que, para ele, 
não é difícil realizar a redução: “Em 2019, fui o 
parlamentar que menos gastou com verba 
indenizatória na Assembleia”.
Raul Belém (PSC) acrescentou que o PL não é a 
primeira medida que a Casa toma para reduzir gastos. 
Em 2019, a ALMG devolveu ao Governo de Minas R$ 
46 milhões do orçamento do Legislativo. “Que todos 
esses recursos economizados possam chegar a quem 
mais precisa”, solicitou.

despesas de cada deputado, está prevista no Projeto de 
Lei (PL) 1.799/20, da Mesa da Assembleia, aprovado 
na reunião.
Sargento Rodrigues (PTB) calcula que o percentual a 
ser  economizado com a redução da verba 
indenizatória deve ser da ordem de 30%. E sugeriu 
que a medida da ALMG sirva de exemplo para os 
Tribunais de Justiça e de Contas do Estado, além de 
Ministério e Defensoria Públicos: “Que outros órgãos 
do Estado se espelhem no Legislativo e reduzam seus 
gastos”.
Orgulhosa com a aprovação do PL, Marilia Campos 
(PT) defendeu a perpetuação da medida, em vez de ter 
caráter excepcional.
Laura Serrano também apreciou a aprovação do PL, 
destacando que a economia anual deve chegar a R$ 
2,5 milhões, o suficiente para adquirir milhares de 
testes contra o coronavírus ou respiradores. 
“Parabenizo a Assembleia, que mostra seu foco na 
eficiência na aplicação dos recursos públicos”, 

efetivas. “É inadmissível que as mulheres estejam nas 
suas casas sem segurança”, disse.
Na opinião da deputada Celise Laviola (MDB), com a 
nova política instituída pela proposição, as mulheres 
vão poder se proteger mais. João Leite (PSDB) 
defendeu a punição aos agressores. “Ambiente 
doméstico é ambiente de amor. Os que forem violentos 
que sejam punidos”.
 Também se mostraram satisfeitos com a aprovação do 
projeto os deputados Guilherme Cunha (Novo), 
Professor Irineu (PSL), Fernando Pacheco (PV), 
Rosângela Reis (Pode), Carlos Pimenta (PDT) e o 
próprio autor, Doutor Jean Freire, para quem a 
violência doméstica também pode se tornar uma 
epidemia.
Redução de verba 
A autorização de redução na verba indenizatória dos 
parlamentares da Assembleia foi elogiada por quase 
todos os que se pronunciaram durante a reunião. A 
possibilidade de corte nessa verba, que custeia as 

     Após a votação das proposições na pauta do 
Plenário da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), 22 deputados se manifestaram para exaltar 
o trabalho da Casa para minimizar os efeitos da 
pandemia do coronavírus. A reunião aconteceu nesta 
terça-feira 7, e a participação dos deputados foi feita 
de maneira remota, para tentar minimizar o contágio.
Um dos mais elogiados foi o Projeto de Lei (PL) 
5.251/18, do deputado Doutor Jean Freire (PT), que 
propõe a utilização de agentes comunitários de saúde 
para prevenir a violência doméstica.
   Os parlamentares lembraram que o isolamento 
social imposto pelo risco de contaminação em massa 
tem aumentado a violência contra a mulher. A 
deputada Marília Campos (PT) lamentou que “grande 
parte da violência contra a mulher vem de seus 
parceiros”.
   Laura Serrano (Novo) destacou que o projeto 
integra o combate à violência contra mulher e o 
programa de saúde, para que as políticas sejam mais 

DEPUTADOS EXALTAM PROTEÇÃO À MULHER EM ÉPOCA DE ISOLAMENTO
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Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305
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Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno
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GOVERNO FEDERAL ANUNCIA O SITE E O APLICATIVO PARA
SOLICITAÇÃO DO AUXÍLIO

Pagamento começa a ser feito nesta quinta-feira e será feito por três meses.

salários mínimos (R$ 3.135); não tenham recebido 
rendimentos tributáveis acima de R$ 28.559,70 
em 2018.
  O auxílio também vale para quem exerce 
atividade de microempreendedor individual 
(MEI), contribuinte individual do Regime Geral 
de Previdência Social e para o trabalhador 
informal, de qualquer natureza, inscrito no 
Cadastro Único para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico) ou que cumpra o 
requisito de renda até 20 de março de 2020.
O recebimento do benefício está limitado a dois 
membros da mesma família. O auxílio substituirá 
o benefício do Bolsa   Família nas situações em 
que for mais vantajoso.
Inicialmente, a equipe econômica queria conceder 
R$ 200 mensais aos informais. Pouco depois, 
admitiu elevar o valor a R$ 300.
  Pressionado por parlamentares, o presidente Jair 
Bolsonaro decidiu anunciar o aumento do valor 
para R$ 600 com o objetivo de tentar esvaziar o 
discurso da oposição no Congresso e retomar 
protagonismo sobre a medida.
Os pagamentos serão feitos em agências da Caixa, 
lotéricas, correspondentes bancários e pelo 
aplicativo da Caixa. Também haverá auxílio de 
unidades do Banco do Brasil, Banco do Nordeste e 
Banco da Amazônia. Será possível fazer 
transferência para outros bancos. 

  A intenção do auxílio é amenizar o impacto da 
crise do coronavírus sobre a situação financeira 
dos trabalhadores que estão na informalidade, 
considerados mais vulneráveis aos efeitos 
econômicos da pandemia.
  A equipe econômica estima que o programa de 
socorro custará R$ 98 bilhões aos cofres públicos. 
Uma medida provisória para liberar esses recursos 
e garantir os pagamentos foi editada na última 
semana.
  Têm direito ao benefício cidadãos maiores de 18 
anos que não têm emprego formal; não recebem 
benefício previdenciário ou assistencial, seguro-
desemprego ou de programa de transferência de 
renda federal, exceto o Bolsa Família; têm renda 
mensal per capita de até meio salário mínimo (R$ 
522,50) ou renda familiar mensal total de até três 

Para todos os outros, o governo apresentou a 
expectativa de datas para os pagamentos.
  Até quinta-feira, deve estar liberada a primeira 
parcela do benefício. A segunda parcela está 
prevista para 27, 28, 29 e 30 de abril.
  Será levada em conta a data de aniversário do 
beneficiário. Quem nasceu em janeiro, fevereiro e 
março, por exemplo, recebe no primeiro dia, dia 
27. Essa ordem será seguida até a conclusão dos 
pagamentos.
A terceira e última parcela será quitada até o fim de 
maio, com pagamentos a partir do dia 26.
  De acordo com o presidente da Caixa, Pedro 
Guimarães, o programa vai incluir 30 milhões de 
brasileiros em contas digitais gratuitas, com 
possibilidade de fazer pagamentos e transferências 
sem custo.

  O governo disponibilizou ferramentas digitais  
para que possíveis beneficiários do auxílio 
emergencial de R$ 600 se cadastrem e peçam os 
benefícios. Os pagamentos devem começar a ser 
feitos nesta quinta-feira (9).
  A Caixa lançou um site para que pessoas que se 
enquadram no benefício solicitem o auxílio 
(https://auxilio.caixa.gov.br/).
  Um aplicativo de celular também está disponível 
para download para celulares Apple e para 
aparelhos com Android.
O benefício, pago por três meses, será de R$ 600 a 
trabalhadores informais e de R$ 1.200 para mães 
responsáveis pelo sustento da família. O benefício, 
pago por três meses, será de R$ 600 a 
trabalhadores informais e de R$ 1.200 para mães 
responsáveis pelo sustento da família.
  O cadastramento deve ser feito por pessoas 
elegíveis que não fazem parte do Cadastro Único 
para Programas Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico).
  Pessoas já inscritas nos sistemas do governo não 
precisarão fazer esse processo. Devem usar esse 
mecanismo apenas microempreendedores 
individuais, contribuintes individuais do INSS e 
informais que não fazem parte de nenhum 
programa federal.
  Os repasses a beneficiários do programa Bolsa 
Família seguirão o calendário usual do programa. 

Foto: Divulgação
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CATAS ALTAS ADIA FESTA DO VINHO
Por isso, estamos fazendo de tudo para que 
possamos realizá-la no segundo semestre”, 
justifica Parreira.
Realização 
  A Festa do Vinho é uma realização da Prefeitura 
de Catas Altas, em parceria com a Associação 
dos Produtores de Vinho, Agricultores 
Familiares e Outros Produtos Artesanais de 
Catas Altas (Aprovart).
  O evento foi criado para enaltecer a produção 
do vinho de jabuticaba e do fermentado de 
jabuticaba, conhecidos nacionalmente por sua 
qualidade, e para homenagear uma tradição que 
vem passando de geração em geração.
  Em 2001, os agricultores familiares se juntaram 
na Aprovart com o intuito de perpetuar o modo 
de fazer artesanal das bebidas, fortalecendo a 
transmissão desse saber familiar.
A Festa 
A Festa resgata uma tradição que remete ao 
século XIX, quando as minas de ouro se 
esgotaram e a produção de vinho se transformou 
em uma nova opção de subsistência.

    A 20º edição da Festa do Vinho de Catas Altas, 
que seria realizada de 15 a 17 de maio deste ano, 
está temporariamente adiada por conta da 
pandemia do novo coronavírus.
  O adiamento segue o cumprimento decreto nº 
43/2020 que cancelou todos os eventos no 
município por tempo indeterminado.
  Segundo a secretária de Turismo e Cultura, 
Myriam Celme, uma nova data está sendo 
estudada para o segundo semestre. “Não temos 
como confirmar nada no momento, pois tudo vai 
depender dos avanços da doença e das 
recomendações das autoridades de saúde. Mas 
toda a  equipe  da secretara continua 
organizando tudo para quando tivermos uma 
data certa”, explica.
  O prefeito José Alves Parreira reforça que a 
atual gestão já estava preparando uma grande 
festa para este ano, quando se completam os 20 
anos do evento. 
“Essa é uma festividade muito importante para 
Catas Altas. É o momento em que os produtores 
da cidade escoam toda a sua produção anual. 

Foto: Divulgação

THIAGO COTA É FAVORÁVEL A REDUÇÃO DA VERBA 
INDENIZATÓRIA DOS PARLAMENTARES
Medida visa promover mais investimentos no combate ao Covid-19 através da redução da verba indenizatória.

  Com a redução dos gastos na Casa, o Estado 
poderá promover mais investimentos no combate 
ao Covid-19. O projeto é de autoria da Mesa 
Diretora e ainda precisa ser sancionado pelo 
governador Romeu Zema. Na votação, 74 
deputados se posicionaram positivamente. Não 
houveram votos contrários à mudança.  
Assembleia atuante
 Na mesma reunião, o Plenário da ALMG também 
aprovou o Projeto de Lei 5.251/18 que propõe a 
utilização de agentes comunitários de saúde para 
orientar e acolher vítimas de violência doméstica. 
Essa é mais uma política de prevenção com a 
Estratégia de Saúde da Família.

   Está mais do que claro que a pandemia do 
coronavírus também promove efeitos na economia. 
É por isso que, na última terça-feira (2), o deputado 
Thiago Cota votou favorável ao Projeto de Lei 
1.799/20 que prevê a redução da verba 
indenizatória dos parlamentares da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) durante o 
enfrentamento da doença.
   A verba indenizatória é garantida por lei e diz 
respeito ao recurso disponibilizado para cobrir 
despesas relacionadas ao mandato. “Nesse período 
de recessão, todos devem colaborar e a Assembleia 
não está alheia ao que está acontecendo em Minas 
e no país”, ressalta Thiago Cota. 
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Endereço: MG-129, n° 160, Km 3,5 B. Gogo Morro 
Santana - Mariana - MG /Telefone: (31) 99737-7000

CONHEÇA AS MEDIDAS ECONÔMICAS DO GOVERNO FEDERAL
PARA CONTER OS EFEITOS DO SURTO DE COVID-19

Ao todo, deverão ser injetados mais de R$ 750 bilhões até junho para atenuar efeitos da pandemia na atividade econômica, assegura Ministério da Economia.
federais relativas a março, abril e maio de 2020 em 
outubro, novembro e dezembro, respectivamente. 
Situação: em vigor.
Auxílio emergencial para trabalhadores
Impacto: R$ 45 bilhões em três meses.
O que é: criação de uma renda temporária de R$ 
600 mensais durante três meses para trabalhadores 
i n f o r m a i s ,  i n t e r m i t e n t e s  i n a t i v o s  e 
microempreendedores individuais (MEI). 
Mães chefes de família poderão receber duas cotas 
(R$ 1,2 mil). 
Situação: texto sancionado, aguardando crédito 
extraordinário.
Aumento da liquidez no sistema financeiro
Impacto: R$ 1,2 trilhão para a oferta de crédito.
O que é: medidas para liberação de adicional em 
depósitos compulsórios, estudo de permissão de 
empréstimo com carteiras de crédito com garantia, 
recompra de títulos de dívida externa e 
empréstimos com lastro em títulos de dívidas de 
empresas. 
Situação: as medidas serão implementadas 
gradativamente.
Linha de crédito para pagamento de salários
Impacto: R$ 40 bilhões às empresas e manutenção 
de 12 milhões de empregos.
O que é: recurso para que pequenas e médias 
empresas paguem os salários dos funcionários por 
dois meses, com juro de 3,75% ao ano, seis meses 
de carência e 36 meses para quitação, desde que 
não os demitam por período igual.
Situação: em vigor.
Antecipação do abono salarial do PIS/Pasep
Impacto: R$ 12,8 bilhões em junho.
O que é: o pagamento do abono salarial dos 
programas, referente ao ano-exercício 2019, para 
quem recebe até dois salários mínimos mensais, 
está inscrito no PIS/Pasep há pelo menos cinco 
anos e trabalhou com carteira assinada por, no 
mínimo, 30 dias no ano anterior.

Situação: Aguarda decreto presidencial 

Interrupção temporária e parcelamento do 
FGTS
Impacto: sem ônus ao governo.
O que é: as empresas e os empregadores 
domésticos poderão interromper o recolhimento 
do FGTS dos trabalhadores em março, abril e 
maio. O valor devido poderá ser pago 
posteriormente, em até seis vezes.
Situação: em vigor.
Prorrogação de dívidas imobiliárias
Impacto: sem ônus ao governo.
O que é: o Conselho Monetário Nacional permitiu 
às pessoas físicas e jurídicas estenderem o 
pagamento de empréstimos e parcelas de 
financiamento imobiliário por até 60 dias nos 
maiores bancos do país, podendo haver recálculo 
do valor.
Situação: em vigor.
Prorrogação do pagamento de impostos
Impacto: sem ônus ao governo.
O que é: os microempreendedores individuais 
(MEI) e as empresas incluídas no Simples 
Nacional poderão quitar as guias de impostos 

compensam os prejuízos com o desaquecimento 
do consumo, a retirada de investimentos – 
especialmente em mercados de maior risco, como 
o Brasil – e o risco de aumento da informalidade”, 
salienta.

Confira as principais medidas anunciadas pelo 
governo federal.
Antecipação do 13º salário
Impacto: R$ 23 bilhões entre abril e junho.
O que é: o pagamento do 13º salário de 
aposentados e pensionistas, sendo a 1ª parcela 
entre 24 de abril e 5 de maio e a 2ª parte entre 25 
de maio e 5 de junho.
Situação: em vigor.
Ampliação da cobertura do Programa Bolsa 
Família
Impacto: R$ 3 bilhões neste ano.
O que é: ampliação dos recursos do programa para 
incluir mais 1,2 milhão de famílias em situação de 
pobreza ou extrema pobreza no país – sendo a 
maioria já inscrita, aguardando na fila de espera.
Situação: em vigor.

   Dois meses e meio foram suficientes para que a 
pandemia do novo coronavírus (Covid-19) 
chegasse ao Brasil e paralisasse inúmeras 
atividades econômicas. Em poucos dias, o 
governo federal teve de abandonar, por ora, a 
discussão das Reformas Administrativa e 
Tributária, para expedir decretos e medidas 
provisórias capazes de proteger a economia com 
aumento de gastos.
  Entre as medidas anunciadas, até o momento, 
estão um conjunto de ações para instituições 
financeiras, empresários e trabalhadores. Até 
junho, deverão ser injetados mais de R$ 750 
bilhões na economia, montante autorizado após o 
governo federal enviar ao Congresso uma 
mensagem pedindo permissão para extrapolar os 
limites previstos na Lei de Responsabilidade 
Fiscal (LRF).
 No entanto, o economista-chefe da Fecomércio 
MG, Guilherme Almeida,  ressalta  que 
dificilmente a economia brasileira sairá ilesa desse 
período. “Embora o governo trabalhe com a 
previsão de expansão de 0,01% do PIB, ou seja, 
beirando a zero, o cenário apontado por 
instituições  como o  Fundo Monetário 
Internacional (FMI) sugere recessão nas 
principais economias mundiais”, avalia.
  O especialista da Federação lembra que, por se 
tratar de uma crise mundial de saúde, os impactos 
econômicos decorrentes do surto da doença são 
difíceis de serem mensurados. “Como não 
sabemos qual será o comportamento da doença 
no Brasil e no mundo, se teremos apenas uma 
onda de contágio ou vários picos por meses, 
qualquer prognóstico a ser feito será apenas um 
retrato do momento. Por isso, é fundamental o 
governo intervir”, considera Almeida.
  As medidas, tanto de liberação de crédito para as 
empresas quanto de proteção aos empregos, foram 
elogiadas pelo economista-chefe da entidade. No 
entanto, ele alerta: as ações apresentadas têm 
caráter momentâneo. “Embora positivas, elas não 

Foto: Diculgação
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Eletrônica

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro
Telefone:(31) 35582072

Qualidade nos serviços

prestados! Pontualidade no prazo! 

/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

AVENIDA NOSSA SENHORA 
DO CARMO - 440 - MARIANA

Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! 
Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!

GONÇALVES CENTER

PROFISSIONAIS DE SAÚDE RECEBEM TREINAMENTO PARA
ATUAREM NO CENTRO AVANÇADO DE ENFRENTAMENTO

AO NOVO CORONAVÍRUS
e manobras de ressuscitação e suporte 
avançado de vida.
 “Foi bastante produtivo. Um dia de 
muita troca, muito aprendizado, de 
afinação, já pensando na estratégia para 
o funcionamento do Centro Avançado”, 
definiu  Taciana  de  Oliveira,  da 
coordenação de atenção secundária. 
“Estamos construindo protocolos e fluxos 
que serão seguidos por todos os 
profissionais envolvidos na linha de 
frente”, concluiu.
  O prefeito Júlio Pimenta,  que 
acompanha diariamente a adequação das 
instalações do Centro Avançado, 
destacou a necessidade de adotar todas as 
medidas preventivas e de contenção 
possíveis neste momento. “Existe a 
perspectiva de um aumento considerável 
no número de casos nas próximas 
semanas, por isso temos que estar 
preparados para este momento”, 
declarou.
O centro avançado terá 50 leitos que 
atenderão pacientes com quadros de 
moderado a grave.

   Profissionais de saúde que irão prestar 
assistência aos casos suspeitos de 
Coronavírus no Município passaram por 
treinamento na última quinta e sexta-
feira, 2 e 3 de abril. Cerca de 32 
profissionais de saúde, entre médicos de 
atenção primária à saúde, enfermeiros, 
técnicos de enfermagem, fisioterapeutas e 
profissionais da odontologia participaram 
da capacitação e irão atuar no Centro 
Avançado de Enfrentamento ao Covid-19 
que está sendo criado no Centro de 
Eventos (antiga Fábrica de tecidos).
  Em parceria com a Universidade Federal 
de Ouro Preto (Ufop), a iniciativa reforça 
a importância de seguir os protocolos e 
orientações sobre manejo clínico de casos 
suspeitos, a fim de oportunizar a 
assistência adequada ao paciente.
  Dividido em dois dias, o treinamento 
abordou, dentre outros assuntos, o uso e 
descarte corretos de EPI's, as formas 
corretas de paramentação para os diversos 
tipos de atendimento e contato com 
pacientes, procedimento de intubação no 
Covid-19, protocolo de coletas de exames 
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Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

ESPORTE DA PRIMAZ DE MINAS É CAMPEÃO
Lei sancionada pelo chefe do executivo marianense é um marco no setor esportivo do município.

de espaços publicitários em eventos oficiais 
inerentes à prática esportiva e atividade física, 
busca de contribuições, parcerias ou doações de 
pessoas físicas ou jurídicas, públicas e privadas, 
nacionais e ou estrangeiras, relativos à prática 
esportiva; assim como também participação da 
Secretaria de Esporte em editais de incentivo e 
programas do governo estadual e federal. 
Também permite venda de publicações 
esportivas editadas pelo Poder Público; como 
livros, revistas, cds; e cobrança de alvarás de 
serviços e eventos de cunho esportivo e demais 
fontes de recursos ligadas à política esportiva. 
   Neste momento de pandemia, em que as 
atividades esportivas estão adiadas, notamos 
claramente a intenção e interação, desta que é 
uma das principais pastas do poder Executivo da 
cidade de Mariana, no sentido de valorização. O 
Panfletu´s é um parceiro efetivo do esporte 
marianense, destina em seu semanário uma 
página, com conteúdo relativo das principais 
ações envolvendo o esporte do município e da 
região. Compreendemos que o esporte é um 
ferramenta indispensável para o progresso da 
educação e da cultura, por este motivo 
externamos os mais sinceros elogios e 
espertamos que de fato consigamos colher os 
frutos desta que agora já é lei.. 

marianense implica em mais liberdade para 
arrecadação de verbas, na busca incessante de 
parcerias pela Secretaria de Esporte na realização 
de eventos. 
   O que a nova lei permite: Participação nas 
bilheterias em eventos realizados pelo Setor de 
Esportes, uso de recursos provenientes de 
aplicação de multas, porventura existentes, 
relacionadas para atividades esportivas. Vendas 

realizado grandes eventos nacionais como o Iron 
Bike, Bike Enduro e tantos outros eventos que 
certamente norteiam a qualidade do esporte na 
região. 
Com as medidas da nova lei espera-se maior 
arrecadação de recursos e assim promover mais o 
esporte em Mariana. 
“É uma ótima notícia”, disse Wagner. 
   A lei sancionada pelo chefe do executivo 

    Publicada no dia 31 de março, lei que 
proporciona ao esporte de Mariana maior 
liberdade de ação e maneiras de financiamento, 
passando inclusive a não depender apenas da 
Prefeitura para promoção e realização de 
atividades esportivas no município. 
   A nova lei permite formas de financiamento, 
como cobrar ingressos, vendas de espaços 
publicitários e publicações esportivas em 
eventos promovidos pela secretaria de esporte de 
Mariana entre outras ações que vem de encontro 
com as necessidades do esporte. 
  Segundo o Secretário de Esporte, Wagner 
Ramos está é uma ótima iniciativa que vai 
permitir ao esporte de Mariana receber mais 
recursos, aquecer a economia e fluxo de eventos 
promovidos pela secretaria. Como por exemplo, 
alugar à Arena Mariana para eventos esportivos 
no sentido de explorar anúncios publicitários no 
decorrer de cada evento. 
    Para Wagner, carinhosamente conhecido por 
Waguinho é um grande passo no esporte 
marianenses. A equipe da secretaria busca 
incansavelmente profissionalizar o esporte de 
Mariana, visando o aquecimento da economia 
esportiva na criação e elaboração de novos 
eventos.
 A secretaria de Esportes de Mariana tem 
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

Endereço: Rua Santa Bárbara número 77 - Mariana
Telefone: (31) 98566-4576

Endereço: Rua Santa Bárbara número 77 - Mariana
Telefone: (31) 98566-4576

Agende sua consulta!Agende sua consulta!

Lava Jato 

Rafael Miranda: 31 97114-9388 (Whatssap)

Lavagem detalhada 
de veículos

Prossionalismo é o
nosso lema!

UP CAR

Conheça nosso serviço!

Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

CARLOS
V e í c u l o s

M.E GESSO
Mude seu ambiente

Entre em contato e faça seu orçamento!

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297
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CORONAVÍRUS: 
PRONUNCIAMENTO 
DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA DE MARIANA
Presidente da Câmara está preocupado com o novo 

coronavírus e afirma que é necessário seguir 

as recomendações da Organização Mundial de Saúde.

   O chefe do Legislativo Marianense 
destaca que a pandemia é real e tem 
atingido cidadãos fora do grupo de 
risco, mas pede serenidade para que o 
momento seja superado.
"É um momento de muita cautela. Eu 
peço a cada um de vocês cidadãos que 
fiquem em casa, esse momento vai 
passar", destaca o presidente da 
primeira Câmara de Minas Gerais.

   Em seu pronunciamento à população 
de Mariana sobre o coronavírus, o 
presidente da Câmara Municipal, 
Edson Agostinho de Castro Carneiro 
"Leitão", pede a atenção de todos para 
as recomendações de especialistas e 
da Organização Mundial de Saúde 
(OMS) e reforça o pedido para que 
p r io r izem a  opor tun idade  da 
prevenção e fiquem em casa.

AUXÍLIO EMERGENCIAL - CUIDADO 
COM O GOLPE PELA INTERNET

Golpe do auxílio faz vítimas em todo o Brasil. 

necessário enviar o link para seus contatos no WhatsApp.
  “Para tornar o ataque mais verídico, alguns golpes se 
aproveitam de ações reais que grandes empresas e o 
governo estão realizando para enfrentar o coronavírus, 
como a doação de álcool em gel e pagamento de 
benefícios à população. E a tendência é que o número de 
ataques e de vítimas aumente nos próximos dias, 
principalmente em decorrência do agravamento da 
situação do país neste momento de crise”, explicou 
Emilio Simoni, diretor da empresa.
  A PSafe, no entanto, informou que existem diversos 
links por onde o ataque de criminosos virtuais vem sendo 
disseminado, como auxilio-corona.info,
 auxiliocorona.com, auxiliocidadao.com,
 auxiliocidadao.archivezap.live/ e bit.ly/AuxilioCidadao.
   Grande parte deles, segundo a empresa, têm o objetivo 
de roubar dados pessoais e financeiros das vítimas ou 
levá-las a páginas falsas para visualizar publicidades 
excessivas.

   Mesmo em tempos de pandemia, há pessoas que se 
aproveitam da situação para praticar golpes contra a 
população, principalmente a mais carente. Um desses 
golpes circula na internet, com falso link, para o cidadão 
fazer o cadastramento e ter o direito de receber o auxílio 
emergencial de R$ 600 do governo federal, e tem feito 
vítimas por todo o Brasil.
   A mensagem afirma que os pagamentos começam nesta 
terça-feira (dia 7) e que é possível sacar a quantia 
imediatamente após preencher os dados. As informações 
são falsas. Desde março, de acordo com o Laboratório 
Especializado em Segurança Digital da startup PSafe, 
fo ram  de tec tados  mais  de  6 ,7  mi lhões  de 
compartilhamentos e acessos somente a este golpe.
  Ao clicar no site indicado, o usuário é levado a três 
perguntas: "Você recebe Bolsa Família?"; Você é 
autônomo?; e "Você quer receber o auxílio?." Após 
respondê-las afirmativamente, aparece uma mensagem 
dizendo que o benefício foi aprovado, mas que, antes, é 

Foto: Divulgação 
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Sucesso Conveniência

Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

DIAGNÓSTICO RÁPIDO E PRECISO

OS MELHORES EQUIPAMENTOS ELETRÔNICOS

SATISFAÇÃO GARANTIDA

CUSTO-BENEFÍCIO

TECNOLOGIA DE PONTA PARA REPAROS

Rua Diamantina -881 - Cabanas / 

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 228  31 3557-4418

ECONOMIA: FUNDO DESENVOLVE RIO DOCE REDUZ AINDA
MAIS OS JUROS E OFERECE CONDIÇÕES ESPECIAIS
Micro e pequenas empresas podem contar com condições especiais no sentido de atravessar a crise econômica causada pelo Covid-19.

estabelecida em cumprimento ao Termo de 
Transação e de Ajustamento de Conduta 
(TTAC).
Acesso ao crédito
Todas as condições especiais para as empresas 
solicitantes podem ser consultadas nos bancos.
  Em Minas Gerais, as solicitações podem ser 
feitas pelo site do BDMG
 (www.bdmg.mg.gov.br) ou presencialmente nos 
correspondentes bancários, listados no portal. O 
limite de crédito é calculado em cerca de uma 
hora. Após esse procedimento, em caso de 
aprovação, a empresa deve imprimir o contrato 
de financiamento e enviar a documentação 
solicitada ao BDMG. Se a documentação estiver 
correta, os recursos são liberados em até três dias 
úteis.
No Espírito Santo, as empresas devem procurar 
os consultores do banco, presentes nas agências 
Nossocrédito dos municípios citados acima. 
Depois, a próxima etapa é o cadastro. Com a 
documentação correta, o processo segue para 
análise e aprovação. Mais informações podem 
ser acessadas no site www.bandes.com.br ou 
pelo telefone: 0800 283 4202.

contribuam para economia local”, diz o 
especialista da área de Economia e Inovação da 
Fundação Renova, Roberto Ruggeri.
“Estamos tornando ainda mais acessível e ágil a 
disponibilização de recursos neste momento de 
desafios. 
O BDMG, como banco de desenvolvimento, tem 
atuado na frente anticíclica deste cenário para 
minimizar os impactos econômicos e sociais 
desta pandemia”, afirma Sergio Gusmão, 
presidente do BDMG.
  Para a Diretora Operacional do banco de 
desenvolvimento capixaba, Maria Emilia Vieira 
da Silva, esse pode ser o momento ideal para o 
reequilíbrio financeiro das empresas. 
“Com a redução da taxa de juros, o crédito fica 
ainda mais vantajoso para quem procura os 
financiamentos e as empresas podem, por 
exemplo, adquirir insumos, honrar pagamentos 
de fornecedores e, principalmente, manter seus 
funcionários. Essa é uma das menores taxas do 
mercado”,   explica.
  O Fundo Desenvolve Rio Doce é uma ação da 
área de Economia e Inovação da Fundação 
Renova, em parceria com o BDMG e o Bandes, 

Minas Gerais são 35 municípios: Mariana, Barra 
Longa, Rio Doce, Santa Cruz do Escalvado, 
Sem-Peixe, Rio Casca, São Pedro dos Ferros, 
São Domingos do Prata, São José do Goiabal, 
Raul Soares, Dionísio, Córrego Novo, Pingo 
d'Água, Marliéria, Bom Jesus do Galho, 
Timóteo, Caratinga, Ipatinga, Santana do 
Paraíso, Ipaba, Belo Oriente, Bugre, Iapu, 
Naque, Periquito, Sobrália, Fernandes Tourinho, 
Alpercata, Governador Valadares, Tumiritinga, 
Galileia, Conselheiro Pena, Resplendor, Itueta e 
Aimorés.
  No Espírito Santo participam os municípios de 
Linhares, Colatina, Baixo Guandu e Marilândia. 
As empresas podem solicitar empréstimos com 
valores entre R$ 10 mil e R$ 200 mil, com 
pagamento de 12 a 48 meses e até seis meses de 
carência para a primeira prestação.
  “Com essas ações emergenciais, possibilitamos 
que as micro e pequenas empresas desses 
municípios tenham mais condições de enfrentar 
esse momento de dificuldade econômica no país, 
com a facilitação do crédito ou renegociação dos 
contratos vigentes, para que não paralisem seus 
negócios, mantenham postos de trabalho e 

   Os gestores do fundo de capital de giro 
Desenvolve Rio Doce decidiram adotar ações 
emergenciais para contribuir com a economia de 
municípios da bacia do rio Doce em virtude da 
grave crise econômica que atingiu o país em 
função do covid-19. Além de reduzir ainda mais a 
taxa, para juros a partir de 0,45 % a.m., o Imposto 
sobre Operação Financeira (IOF) e a Tarifa de 
Análise e Abertura de Crédito (TAAC) passam a 
ser incluídas no financiamento. E, para os 
contratos já existentes, serão adotadas ações e 
soluções especificas para ajudar a superar essa 
fase. As medidas valem até 30 de junho deste 
ano.
  Criado pela Fundação Renova e gerido pelo 
Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG) e pelo Banco de Desenvolvimento do 
Espírito Santo (Bandes), o fundo é direcionado a 
micro e pequenas empresas localizadas nos 
municípios mineiros e capixabas atingidos pelo 
rompimento da barragem de Fundão, em 
Mariana (MG).
  As empresas devem ter faturamento anual de até 
R$ 30 milhões e sede em um dos municípios da 
área de abrangência da Fundação Renova. Em 

NOTA - 52° BATALHÃO DA POLÍCIA MILITAR
Corpo de um homem é encontrando boiando no Ribeirão do Carmo em Mariana.

rede social da região. Segundo informações, o 
homem estava desaparecido desde a sexta-feira, 
dia 03/04/2020.
  O corpo, aparentemente, não tinha sinais de 
violência e não se sabe ainda a causa da morte, 
cuja investigação será realizada pelos órgãos 
competentes.

Assessoria de Comunicação do 52° Batalhão da 
Polícia Militar

   Foi visto na tarde da última segunda-feira, 
06/04/2020, o corpo de um homem em Mariana 
(MG), boiando no rio Ribeirão do Carmo, na 
região central da cidade. A Polícia Militar 
resgatou o corpo no bairro Dandara, onde 
compareceu também o Corpo de Bombeiros.
  O homem tinha 59 anos e era morador do 
bairro Santo Antônio, conhecido como 
"Prainha". Filhos da vítima reconheceram o pai 
no IML, após verem um vídeo que circulou em 
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Armazem
das

Especiarias

*Pimentas e Conservas
*Azeites, Especiarias e 
Temperos
*Café, Açúcar Mascavo e 
Fubá
*Mel, Geléias e Doces
*Castanhas e Frutas 
Secas
*Queijos e Defumados
*Cachaças Tradicionais

Um Cantin 
piquininim 

cheiim de tudo que 
um bom

 mineirim pode gostar!

Av. Getúlio Vargas, 61 A - Centro - Mariana

Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!

distanciamento social e enfrentamento do 
coronavírus.
“Solicitamos um sinal verde do próprio Estado e 
da  As semb le ia  Leg i s la t i va  para  um 
remanejamento do orçamento do Ministério 
Público e conseguimos R$ 30 milhões para 
empregarmos neste projeto. É uma solidariedade 
institucional importante neste momento para 
uma política pública essencial, que é alimentar 
estas crianças que vivem abaixo da linha da 
pobreza”, afirmou Tonet.
  Durante o pronunciamento Romeu Zema ainda 
assinou projeto de lei que autoriza a abertura de 
crédito suplementar ao orçamento fiscal do 
Estado em favor do Fundo Estadual de Proteção e 
Defesa do Consumidor e do Fundo Especial do 
Ministério Público do Estado de Minas Gerais, 
com objetivo de remanejar recursos do MPMG 
para o Bolsa Merenda.

maior nesse programa para que possamos 
ampliar essa participação”, afirmou a secretária.
Parceria
   A autorização para que o Estado pudesse fazer o 
repasse dos recursos em dinheiro aos alunos veio 
da Lei 23.631/2020, de autoria da Assembleia 
Legislativa, aprovada na última quarta-feira 
(1/4), que dispõe sobre medidas emergenciais de 
proteção social para o público vulnerável no 
contexto de enfrentamento ao coronavírus. Os 
repasses serão feitos via vale-alimentação em 
parcerias que ainda estão sendo organizadas.
  Além do remanejamento do próprio orçamento 
da instituição, o procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais, Antônio Sérgio Tonet, destacou a 
atuação do órgão para prestar assistência, o 
trabalho para evitar a judicialização de processos 
de internação e contribuir como a central de 
regulação de leitos, entre outras medidas de 

principais locais de alimentação. Com isso, 
muitas deixaram de ter esta oportunidade. Em 
Minas Gerais nós mapeamos 380 mil crianças de 
famílias que vivem na extrema pobreza. E elas, a 
partir de agora, vão receber o Bolsa Merenda, 
um cartão para cada criança que terá direito a 
R$ 50 mensais para poder compensar esta perda 
da merenda que ela fazia na escola. Esse valor 
minimizará o sofrimento dessas famílias, que são 
as mais impactadas com uma crise como essa. É 
obrigação do Estado tentar amenizar o 
sofrimento destas famílias mais atingidas. E esse 
projeto só está sendo viável devido à ajuda do 
Ministério Público, que está contribuindo com 
R$ 30 milhões”, afirmou o governador Romeu 
Zema.
   A secretária de Desenvolvimento Social, 
Elizabeth Jucá, ressaltou o fortalecimento das 
ações do governo por meio das parcerias entre os 
poderes e demais órgãos.
“Desse fortalecimento para encontrar soluções 
chegou-se ao Bolsa Merenda. Foi muito 
importante essa participação do MPMG para 
chegarmos a um valor considerável por aluno. 
Já está construída a forma de repasse, que será 
por meio de vale-alimentação para todas as 
crianças. Também estamos conversando com a 
sociedade organizada e grupos de empresários 
para fazer um aporte de recursos um pouco 

   Cerca de 380 mil estudantes da rede pública 
estadual de ensino receberão Bolsa Merenda para 
compra de alimentos a partir do mês de abril. O 
anúncio foi feito nesta terça-feira (7/4) pelo 
governador de Minas Gerais, Romeu Zema, ao 
lado da secretária de Estado de Desenvolvimento 
Social (Sedese), Elizabeth Jucá, e do procurador-
geral de Justiça de Minas Gerais, Antônio Sérgio 
Tonet. O repasse pretende amenizar os impactos 
da suspensão das aulas em função da pandemia 
do coronavírus, que aconteceu no dia 18 de 
março, e garantir a segurança alimentar da parte 
mais vulnerável deste público.
  O valor do tíquete será de R$ 50 mensais para 
cada estudante da rede estadual inscrito no 
CadÚnico na parcela considerada de extrema 
pobreza, ou seja, aqueles que a média salarial per 
capita da família não ultrapasse os R$ 89. O 
benefício tem previsão de durar quatro meses a 
contar de abril. O benefício poderá ser estendido 
de acordo com o calendário das aulas. Do valor 
total do tíquete, R$ 30 serão custeados pelo 
Governo de Minas, enquanto os outros R$ 20 são 
fruto de uma parceria com o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG), que destinou R$ 30 
milhões para o programa.
  “Com a crise do coronavírus, milhões de 
crianças deixaram de frequentar as aulas e, para 
boa parte delas, as escolas eram um dos 

GOVERNO DE MINAS GARANTE BOLSA MERENDA PARA CERCA
DE 380 MIL ESTUDANTES DA REDE ESTADUAL DE ENSINO

Tíquete de R$ 50 mensais será destinado para os alunos inscritos no CadÚnico incluídos na faixa considerada de extrema pobreza.
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ACADEMIASPORTFITNESSS
Todos os dias!

Acompanhe!

*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

GOVERNO DE MINAS MANTÉM PAGAMENTO INTEGRAL DO 
PISO MINEIRO DE ASSISTÊNCIA SOCIAL AOS MUNICÍPIOS

Regularidade na transferência dos recursos é considerada essencial no Plano de Contingência da Covid-19.
  O valor do Piso Mineiro é calculado de acordo 
com o número de famílias incluídas no Cadastro 
Único para Programas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico), multiplicado por R$ 2,20 
de acordo com a base de dados do CadÚnico de 
agosto de 2010. No entanto, nenhum município 
recebe valor inferior a R$ 2 mil por mês.

recursos até agora. Os valores referentes ao mês 
de março devem ser quitados ainda em meados 
de abril.
Neste ano, devem ser transferidos cerca de R$ 
54 milhões do Piso Mineiro aos Fundos de 
Assistência Social das cidades. Esses recursos 
são fundamentais para que os gestores 
municipais mantenham a oferta de serviços 
socioassistenciais de qualidade à população em 
situação de vulnerabilidade social.
Piso Mineiro
  O Piso Mineiro de Assistência Social foi criado 
em 2010 como estratégia do Governo de Minas 
para apoiar financeiramente os municípios no 
aprimoramento das ações de assistência social, 
cumprindo uma das principais competências 
estatais estabelecidas pelo Sistema Único de 
Assistência Social (Suas): apoiar técnica e 
financeiramente os municípios na estruturação 
e implantação de ações de assistência social.

importância na prevenção e no controle de 
contágio do vírus. Com ele é possível comprar 
itens de higiene e equipamentos de proteção 
individual (EPI) para equipes e usuários, além 
de cestas básicas”, ressalta.
  Após a antecipação de R$ 5,035 milhões de 
recursos do Piso Mineiro para 196 municípios 
castigados pelas chuvas no início de 2020, a 
Sedese voltou a pagar integralmente o piso em 
fevereiro, o que só foi possível com a 
promulgação da Lei 23.521/19 pelo governador 
Romeu Zema. A legislação permitiu que o 
Governo de Minas utilizasse os recursos do 
Fundo de Erradicação da Miséria (FEM) para 
regularizar o repasse integral. 
  Outros 657 municípios também já receberam 
as parcelas de janeiro e fevereiro do Piso 
Mineiro deste ano, no montante de R$ 5,646 
milhões. Ao todo, já foram distribuídos às 
cidades mineiras mais de R$ 10 milhões em 

   O Governo de Minas, por meio da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento Social (Sedese), 
mantém o pagamento integral do Piso Mineiro 
de Assistência Social Fixo, cujos recursos 
buscam melhorar a qualidade dos serviços 
prestados, principalmente à população em 
situação de vulnerabilidade social. O Plano de 
Contingência da Covid-19 da pasta, que adotou 
uma série de medidas de restrição para evitar a 
disseminação do coronavírus no Estado, 
considera a quitação do piso como serviço 
essencial, que não pode ser interrompido.
 A subsecretária de Assistência Social da 
Sedese,  Janaina Reis do Nascimento, 
tranquiliza as cidades e enfatiza que o repasse 
desses recursos garante fluxo de caixa para que 
a administração municipal possa estruturar 
ações mais assertivas e continuadas para toda a 
população em situação de vulnerabilidade neste 
cenário de Covid-19. “Esse recurso é de grande 

banco será gratuita.
  Como se trata de uma medida provisória, a 
operação tem aplicação imediata, mas precisa ser 
aprovada pelo Congresso em 120 dias. Diante da 
crise da Covid-19, o Congresso editou um ato para 
que as MPs tenham um rito mais rápido no 
Legislativo durante este período, de apenas 16 dias.
  Também nesta terça, o governo publicou edição 
extra do Diário Oficial com o decreto que 
regulamenta a operação do pagamento do auxílio 
emergencial de R$ 600. O programa com custo de 
R$ 98,2 bilhões deve atender 54 milhões de 
pessoas.

vinculadas relativas a contratos de trabalho 
extintos, com início pela conta que tiver o menor 
saldo; depois, as demais contas vinculadas, com 
início pela conta que tiver o menor saldo.
  Os saques serão efetuados conforme cronograma 
de atendimento, critérios e forma estabelecidos 
pela Caixa Econômica Federal. 
Será permitido o crédito automático para conta de 
depósitos de poupança de titularidade do 
trabalhador previamente aberta no banco ou o 
crédito em conta bancária de qualquer instituição 
financeira indicada pelo trabalhador, desde que seja 
de sua titularidade.  A transferência para outro 

esse montante para dar mais liquidez ao FGTS, que 
vem sendo usado nos últimos anos para injetar 
dinheiro na economia e estimular o consumo e 
quitação de dívidas das famílias.  
   Os recursos serão transferidos para a conta do 
FGTS em 31 de maio. De 15 de junho a 31 de 
dezembro, fica disponível o saque de até R$ 1.045 
por trabalhador em razão do enfrentamento do 
estado de calamidade pública e da emergência de 
saúde pública de importância internacional 
decorrente da pandemia de coronavírus.
   Para quem tem mais de uma conta, há uma 
ordem estabelecida pela MP: primeiro, contas 

O governo federal extinguiu o PIS-Pasep e liberou 
o saque de R$ 1.045 do FGTS (Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço) a partir de 15 de junho. Uma 
medida provisória foi publicada em edição extra do 
DOU (Diário Oficial da União) no fim da noite de 
terça-feira (7).
  De acordo com a MP, o patrimônio acumulado 
nas contas individuais dos participantes do Fundo 
PIS-Pasep  fica preservado. O governo estima que 
há R$ 21 bilhões que não foram resgatados pela 
população  após  sucessivas  campanhas 
relacionadas ao fundo.
   A ideia do Ministério da Economia é transferir 

GOVERNO EXTINGUE PIS-PASEP E LIBERA R$ 1.045 PARA SAQUE
DO FGTS POR CORONAVÍRUS

Medida Provisória foi publicada em edição extra do Diário Oficial.
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Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 - 
Barro Preto  / Telefone: (31) 3557-4271

Pão fresquinho e 

muitas delícias 

todos os dias!

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879Rodovia dos Incondentes, 15

Mariana - Minas Gerais
(31) 3558-2403 / 986011543

Você imagina, a gente

realiza

ClosetCloset

SalaSala Dividimos

em
12 x

Todos cartões

Qualidade e preço 

justo!!!

Endereço: Rua Angelim - 12 - Rosário - Mariana 

Oficinas diferenciadas:

*Master Chenho
*Alimentação Saudável
*Sentidos do meu corpinho
*Hora do conto
*Pintando o sete
*Mãe Natureza 

Aulas de inglês, artes e música

Aulas extracurriculares

*Ballet, Taekwondo e kung fu www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

TECNOLOGIA OTIMIZA VISTORIA EM PROCESSOS DE 
REGULARIZAÇÃO AMBIENTAL EM MINAS

Imagens feitas por drones, fotografias e vídeos agilizam análise, mantendo a qualidade.
controle existentes e se algumas delas deve ser 
aprimorada. Fonseca destaca outro exemplo: 
uma empresa de mineração no município de 
Prados, próximo a São João del-Rei, que 
solicitou Licença de Operação. Além dos 
documentos e das fotos habituais das estruturas 
administrativas existentes nas áreas de extração 
e suas medidas de controle, o empreendimento 
deve apresentar imagens feitas por drones.
  No Sul de Minas, no município de Extrema, 
está em análise uma planta para a recuperação 
energética de combustível derivado de Resíduos 
Sólidos Urbanos (RSU) pelo processo de 
gaseificação em uma usina termoquímica. A área 
já se encontra impactada, pois lá opera o aterro 
sanitário do município, fora de manchas 
urbanas, com aproveitamento de estruturas já 
existentes, sem fragmentos florestais para serem 
suprimidos, e proximidade de cursos d'água.
  O imageamento aéreo foi feito por drone e 
complementado por relatório fotográfico que 
permite a avaliação também horizontal da área 
onde se pretende implantar o empreendimento. 
Neste caso, a solicitação é de uma Licença 
Prévia concomitante com uma Licença de 
Instalação que se encontra em análise na Supram 
Sul de Minas.

que a equipe técnica conheça a influência do 
empreendimento nas comunidades vizinhas”, 
observa o superintendente regional de Meio 
Ambiente do Sul de Minas, Cezar Augusto 
Fonseca e Cruz.
  Ele explica que a Supram determina quais e 
como devem ser feitas as imagens para permitir 
a  adequada aval iação da  s i tuação do 
empreendimento, da efetividade das medidas de 

de satélite e as disponíveis no Google Street 
View para avaliar o contexto de inserção do 
empreendimento, seu impacto no entorno e 
delinear a análise do licenciamento ambiental 
que deve passar por aprovação do Conselho 
Estadual de Política Ambiental (Copam).

“Neste caso, as imagens de satélite devem ser as 
mais atualizadas possíveis, de forma a permitir 

   As vistorias para elaborar pareceres técnicos 
de  empreendimentos  que  sol ic i taram 
regularização ambiental junto ao Sistema 
Estadual de Meio Ambiente e Recursos Hídricos 
(Sisema) ganharam agilidade com o emprego de 
novas tecnologias. Drones, imagens digitais, 
vídeos e monitoramento remoto têm reduzido a 
necessidade da presença física dos técnicos dos 
órgãos ambientais do Governo de Minas Gerais 
nas etapas anteriores à emissão das licenças, 
contribuindo para a redução do tempo para 
concessão das licenças, sem prejuízo à qualidade 
da análise ambiental.
  Um dos exemplos é uma empresa de fiação e 
tecelagem, na Região Metropolitana de Belo 
Horizonte (RMBH), em Contagem. Inserida em 
área urbana, ela apresentou as informações para 
seu processo de regularização ambiental usando 
relatório técnico fotográfico de estruturas 
internas, pontos de impacto ambiental e medidas 
de controle.
  A partir deste material, a Superintendência 
Regional de Meio Ambiente (Supram) Sul de 
Minas, que está dando apoio à Supram Central 
Metropolitana no licenciamento dessa atividade, 
dentro do Plano de Eficiência Ambiental (PEA) 
do Sisema, associou as informações às imagens 

Foto: Divulgação 

09/04/2020 a 16/04/2020



15_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Mariana - Minas Gerais
Cobertura - Jornal Panfletu’s

Fotos: Carol Pessoa
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ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Aceitamos Ca�ões

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

Mariana - Minas Gerais
Cobertura - Jornal Panfletu’s

Fotos: Carol Pessoa

Jornalismo Verdade
Panetu’s

Jornal
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Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

SECRETARIA DE SAÚDE DA
CIDADE DE MARIANA
ADQUIRE TRÊS NOVAS

AMBULÂNCIAS

  Os veículos que serão utilizados para viagens 
dentro e fora de Mariana devem ser solicitados 
com 48h de antecedência ao setor de transporte 
sanitário da pasta pelo telefone (031) 3557-
9725. É necessário possuir protocolo médico 
para garantia do acesso aos serviço.

   Com objetivo de reforçar o sistema de 
transporte de pacientes com dificuldade de 
locomoção que tenham consultas eletivas, a 
Secretaria Municipal de Saúde adquiriu três 
novas ambulâncias neste primeiro trimestre de 
2020. 

Foto: Ilustrativa 

600 CESTAS BÁSICAS SERÃO DISTRIBUÍDAS PARA FAMÍLIAS 
DE ALUNOS DA REDE MUNICIPAL EM OURO PRETO

Os interessados em colaborar podem entrar em 
contato pelos telefones 3551-2969 ou 98428-
8084 que as doações serão buscadas.

prédio do Corpo de Bombeiros, hoje prédio da 
Família Acolhedora, de segunda a sexta, de 10h às 
16h.

   As montagens e entregas das cestas estão sendo 
feitas em regime de mutirão, por servidores da 
Secretaria de Desenvolvimento Social, Habitação 
e Cidadania, com apoio das outras secretarias do 
município.
     Muitas famílias tiveram sua rotina alterada em 
função da pandemia de coronavírus e as doações 
vão contribuir para que as pessoas permaneçam 
em casa com mais tranquilidade.
  Em parceria com a Secretaria de Defesa Social, é 
realizada também uma campanha para 
recebimento de doações de alimentos, produtos de 
higiene e limpeza para ampliar o atendimento em 
Ouro Preto.
 As doações são direcionadas para a Rua 
Conselheiro Santana, número 14, no Pilar, antigo 

     A cidade de Ouro Preto iniciou a distribuição de  
cestas básicas para famílias ouro-pretanas. A ação 
já promoveu a entrega de cerca de 600 cestas e está 
priorizando, em uma primeira etapa, as famílias 
cadastradas no Programa Bolsa Família ou no 
Cadastro Único e que têm crianças matriculadas 
em escolas da rede municipal de ensino. Em uma 
segunda fase, o benefício será estendido a um total 
de 3.508 famílias cadastradas, da sede e distritos.
  As cestas, em sua grande maioria, foram 
adquiridas pelo município; outras estão sendo 
montadas por meio de doações de empresários e 
da comunidade ouro-pretana e com os alimentos 
que seriam destinados para a merenda escolar da 
rede municipal de ensino, que está com as aulas 
suspensas neste período.

Foto: Wellington Silva.
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preservando à Saúde de Todos.
 
Destaco trecho da reportagem do Jornal Estado de 
Minas sobre a suspensão dos Contratos: 
"o funcionário receberá um benefício que não 
precisará ser devolvido posteriormente."
 
https://www.em.com.br/app/noticia/economia/2020/
04/01/internas_economia,1134781/governo-federal-
acerta-liberacao-de-seguro-
desemprego.shtml?utm_source=whatsapp&utm_me
dium=social
 

Outras matérias que merecem destaque:

https://www.em.com.br/app/noticia/economia/2020/
04/01/internas_economia,1134781/governo-federal-
acerta-liberacao-de-seguro-
desemprego.shtml?utm_source=whatsapp&utm_me
dium=social
 
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2020/04/de
saceleracao-global-por-coronavirus-sera-muito-pior-
do-que-crise-financeira-diz-
fmi.shtml?utm_source=whatsapp&utm_medium=so
cial&utm_campaign=compwa
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2020/04/co
ronavirus-deve-levar-o-brasil-a-pior-decada-
economica-da-
historia.shtml?utm_source=whatsapp&utm_medium
=social&utm_campaign=comphomewa
 
https://www.em.com.br/app/noticia/gerais/2020/04/
06/interna_gerais,1136177/bh-tera-esgotamento-de-
leitos-de-uti-neste-abril-projeta-estudo.shtml
 
https://oglobo.globo.com/economia/a-queda-da-
economia-global-sera-maior-ja-vista-diz-ex-
economistas-chefe-do-fmi-24352315 
 
 "Estamos vendo a pior crise de saúde pública em 
cem anos."
 
Segue também à Medida Provisória:
http://www.in.gov.br/en/web/dou/-/medida-
provisoria-n-936-de-1-de-abril-de-2020-250711934

com o contrato assinado pelo aluno e Instituição. Caso 
o aluno queira renegociar a Instituição está aberta ao 
diálogo. Para reforçar toda a carga horária será reposta 
em Calendário Letivo Especial no retorno das as aulas 
presenciais com a devida autorização dos órgãos 
competentes com todo o cuidado e zelo pela saúde de 
TODOS.

Logo abaixo algumas considerações:
  Referente as renegociações dos contratos da 
Instituição com outros parceiros é importante 
destacar que a Fundação Educacional de Mariana 
possui uma área de cinco mil e seiscentos metros 
quadrados no Bairro Cabanas num valor aproximado 
avaliado em torno de dois milhões e meio de reais, 
sendo que a Instituição a época foi criada com 
Patrimônio em torno de dois mil reais.
  Referente a atraso de salários devido a passagem pela 
maior crise Ambiental e Econômica que Mariana em 
conjunto já passou a Fundação teve um prejuízo 
aferido e acionado na Justiça na Ação Internacional no 
valor de vinte milhões de reais contra a BHP 
devidamente comprovado na documentação que 
compõem o Processo, sendo ainda que em dois 
momentos meu Saudoso Pai José Jarbas Ramos e eu 
emprestamos sem juros a FEMAR sem juros, mas 
devido ter ocorrido o questionamento jurídico já 
devidamente informado ao Poder Judiciário com a 
devida documentação comprovando que não houve 
cobranças de juros e apenas o capital foi devolvido 
para o devido aprimoramento da Instituição não sendo 
fazer o mesmo novamente até a decisão final na lide.
  Referente ao pagamento de Salários dos 
Profissionais do Técnico Administrativo incluindo do 
Reitor segue a média de mercado e tabela do Sindicato 
da Categoria, também informado as autoridades 
competentes na Lide,  assim como demais 
profissionais do segmento. No caso dos Professores 
também segue o definido no valor da hora aula em 
acordo com o Sindicato da Categoria.
  Os pagamentos dos Salários em aberto continuará 
em acordo com o fluxo dos pagamentos das 
mensalidades. As médias dos pagamentos serão 
consolidados a cada quinzena e disponibilizado ao 
Ministério da Educação e demais interessados em 
acordo com os prazos constantes na legislação em 
vigor no retorno às aulas presenciais sempre 

FAMA/FEMAR, definiu por meio do comunicado 
que as atividades referentes ao primeiro semestre 
letivo estão sendo desenvolvidas em acordo com a 
Portaria do MEC parte de forma remota, com 
atividades e exercícios de EaD nos próximos dias, em 
acordo com o estabelecido pelo Ministério da 
Educação.
  Demais dias serão repostos em acordo com 
calendário letivo especial, inclusive a carga horária 
dos dias referente as atividades a distância dentro dos 
180 dias letivos tudo em acordo com a garantia da 
Legislação em vigor e diretrizes estabelecidas pelo 
Ministério da Educação - MEC no momento em que o 
MEC e às Autoridades Sanitárias do País autorizarem 
o retorno das aulas presenciais.
  Fica proposto a cada profissional da Instituição a 
suspensão do contrato em acordo com a Legislação 
em vigor no Plano de Emergência do Governo Federal 
pelo prazo de 60 dias.
   A Instituição fará contato com cada Profissional para 
a assinatura do acordo observando a Legislação em 
Vigor.
 A documentação estará pronta para a devida 
apresentação, acompanhado das orientações legais 
constantes  da legis lação em vigor  para o 
conhecimento e assinatura por parte do Profissional 
da Instituição. 

TODOS OS DIREITOS ESTARÃO MANTIDOS 
EM ACORDO COM A LEGISLAÇÃO EM VIGOR 
SEM PREJUÍZO REFERENTE AO SALÁRIO DE 
CADA PROFISSIONAL.

  Apenas alguns Profissionais  do Técnico 
Administrativo e Professores terão que prestarem 
serviços cada qual no seu segmento com vistas ao 
atendimento seja no âmbito administrativo e 
atividade pedagógica no caso dos Professores para 
atendimento remoto no para alunos caso seja 
identificado a necessidade.
  Os valores que superarem o teto estabelecido pelo 
governo será complementado ao profissional sem 
nenhum prejuízo pela Fundação Educacional De 
Mariana para o suporte do restante dos demais 
salários e demais despesas da Instituição os boletos 
serão enviados normalmente os boletos em acordo 

   COM BASE NA MEDIDA PROVISÓRIA DO 
GOVERNO FEDERAL NA AÇÃO DE COMBATE 
À CRISE GERADA PELA PANDEMIA DO 
CORONAVÍRUS:
  Considerando a tragédia do Rompimento da 
Barragem de Fundão da Samarco ceifando vidas e 
dizimando a economia local com prejuízo de vinte 
milhões de reais para Fundação em acordo com a 
Ação Internacional contra a BHP. Faz necessário que 
retirando as Prefeituras da Ação Internacional uma 
das maiores quantias de ressarcimento de prejuízo é o 
da FEMAR por ser uma estrutura mais complexa 
diferente de pequenos negócios e as exigências legais 
para cada operação e Gestão, não à toa que Mariana 
teve que esperar trezentos anos para ter a sua primeira 
Faculdade particular fundada por filhos da terra das 
Primaz de Minas.
  Considerando a forma lenta e gradual dos 
pagamentos das mensalidades por parte dos alunos 
devido a forte crise atual que segundo a economista da 
Infinity Asset declara que "Podemos viver um evento 
de proporções piores do que a 2ª Guerra, diz 
economista da Infinity Asset" no YouTube:
https://youtu.be/7k9rYYtLLX0

CONSIDERANDO O MOMENTO DE APOIAR 
OS NOSSOS ESTUDANTES E FAMÍLIAS PARA 

PASSAR ESSE MOMENTO DE GRANDE 
DIFICULDADE PARA NOSSA CIDADE, PAÍS E 

NO MUNDO

   Define a Suspensão dos Contratos de forma 
Temporária garantindo Todos os Direitos em acordo 
com a Legislação em vigor com destaque especial 
para pagamento dos Salários dos Profissionais da 
Insti tuição pelo Governo Federal  na Ação 
Emergencial de combate aos efeitos da Crise da 
Pandemia do Corona vírus na Economia do País a 
partir do próximo mês.
  A Faculdade de Administração de Mariana (FAMA) 
suspendeu na segunda-feira 16/03/2020 as aulas 
foram suspensas na Instituição.
A suspensão ocorreu devido ao aumento no número 
de casos da Pandemia do Corona vírus no Brasil.
  De forma a garantir a continuidade do presente 
s e m e s t r e  l e t i v o  ( 2 0 2 0 . 1 º ) ,  a  d i r e ç ã o  d a 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO- MEC
Ofício 40/2020  - Data: 06 de abril de 2020

COMUNICADO FAMA
 



Endereço: R. Sen. Bawden, 134 - Centro, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1470
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Mas viver não pode ser angústia. Viver não 
pode ser encarado como um mimo nosso e 
uma exclusividade: a de só "valer a pena", se 
for para ser feliz. Aprender com os tropeços, 
com os "nãos" e com as contrariedades, 
também pode nos levar a sermos melhores. 
Não do que os outros, mas a cada dia, melhor 
do que nós mesmos.
E, agora, nessa quarenta – na qual o mundo 
está sendo obrigado a frear – talvez seja o 
momento ideal para refletirmos mais sobre o 
que realmente vale a pena.

pura ansiedade.  Tantos sentimentos 
atropelamos, por puro anseio de querer 
sermos "o melhor".
Tantas vezes choramos por pessoas e 
acontecimentos que, anos depois, percebemos 
que nem foram tão importantes ou graves 
assim. Tantas vezes somos estúpidos com os 
outros e nem percebemos o que fizemos.
Tudo por causa de uma corrida desenfreada 
na qual embarcamos de cabeça: a corrida 
intitulada por muitos de "vida" e na qual o que 
importa é não ficar para trás.

“... porque já tive pressa e levo esse sorriso, 
porque já chorei demais...”
Esse pequeno trecho da belíssima música 
"Tocando em Frente" me remete a tantas 
emoções e sentimentos: paciência, angústia, 
amadurecimento, esperança...
Poderia ser uma "frase de cabeceira" de 
qualquer pessoa. Poderia até vir anexada ao 
umbigo de cada um de nós, quando 
nascêssemos – como se fosse um tipo de 
etiqueta de instruções de uso do ser humano.
Tantas oportunidades não enxergamos por @priscillaportoescritora

Jornalista e autora dos livros “As verdades 
que as mulheres não contam” e “Para alguém 

que amo – mensagens para um pessoal especial.

URBAN STYLE
multimarcas
A loja do seu estilo!

Rua Wenceslau Bras, 15 B - Centro - Mariana - MG 31 985948697 urbanstylemultmarcas_

Quem não abre mão de andar bem vestido e 
na moda atual economizando de verdade 
vai até a Urban Style Multimarcas!

Venha nos conhecer!

31 99665-0926

ANDO DEVAGAR...

09/04/2020 a 16/04/2020
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Leticia Aguilar@leticiafaguilar_ /Panetu’s

Fique atento!!!

Em meio ao avanço dos casos do novo coronavírus, classificado pela 
Organização Mundial de Saúde (OMS) como uma pandemia, diversos países 

adotaram medidas extremas para lidar com a situação, entre elas o 
cancelamento de eventos, aulas em escolas e universidades e a orientação para 

que as pessoas evitem aglomerações ou até mesmo proximidade entre si.
Então pessoal, fiquem em casa até tudo isso passar, vamos evitar

problemas futuros.

facebook.com/JornalPanetus

Sociais da Leticia Aguilar

24

Félix da Silva comemorou mais um ano de vida no dia 
30/03. Desejamos muitas felicidades! Saúde! Sucesso!

Luciane Carneiro apagou as velinhas no dia 07/04! 
Felicidades!

Dia 11 é dia do nosso querido DenisAlmeida (CONTAD)!
Que Deus continue abençoando sua vida sempre! 

Esbanjando beleza por aqui, Vanessa Nívia!

‘’Minha maior realização,te amo muito meu lho’’, diz Brenda
Drumond em sua rede social! Lindos!

Casal super apaixonado! Lorena e Matheus! Lindos!

Presença vip em nossa coluna social da semana:
Angelo Oswaldo!! O mesmo será pré-candidato ao cargo 
máximo do Executivo na cidade de Ouro Preto.O Jornal 
Panetu’s deseja muito sucesso nessa longa caminhada!

Na última quarta-feira o Jornalista Angelo Seram realizou
uma live com o Vereador Geraldo Sales! Foi sucesso!


